
Seite: 1/5

Stadt Burg Stargard

Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Kultur und Soziales

Sitzungstermin: Dienstag, 19.09.2017

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Ort, Raum: Sitzungsraum des Rathauses, 17094 Burg Stargard, Mühlenstraße 30

 Vorsitz
Herr Siegmund Lützow

 Mitglieder
Herr Klaus-Dieter Ballin Vertretung für: Herrn Torsten Uecker

Herr Ulf Gohrs entschuldigt

Herr Steffen Mietzner Vertretung für: Herrn Ulf Gohrs

Frau Christel Schumann
Herr Torsten Uecker entschuldigt

 Sachkundige Einwohner/innen
Herr Sebastian Herrmann entschuldigt

Herr Thomas Kasan
Frau Diana Kosiul entschuldigt

Herr Jan Wallochny Vertretung für: Herrn Sebastian Herr-
mann

 Gäste
Herr Heinz Beisheim
Einwohner
Frau Paulina Jasmer MA Nordkurier

Herr Dieter Lips
Herr Daniel Schmerse
Herr Wilfried Schmidt Behindertenbeauftragter ab 18:50 Uhr

 Verwaltung
Frau Marion Franke Leiterin Hauptamt

Herr Martin Richter MA Tourismus/Kultur

 Schriftführerin
Carmen Jungerberg
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Niederschrift:

Öffentlicher Teil:
zu 1 Eröffnung und Begrüßung

Herr Lützow eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung

Die ordnungsgemäße Einladung wird festgestellt.
zu 3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Mit 6 Mitgliedern ist der Ausschuss beschlussfähig.
zu 4 Änderungsanträge zur Tagesordnung

Herr Lützow bittet den Pkt. 9.1 – BV 00SV/17/067 von der TO zu streichen. Herr Lorenz hat 
die Vorlage zurückgezogen.

Abstimmungsergebnis mit Änderung:

Zustimmung: 6
Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

zu 5 Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen.
zu 6 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.05.2017

Die Niederschrift wird gebilligt.

zu 7 Ausschussarbeit 2017 - Realisierungsstand einzelner Maßnahmen

Herr Lützow informiert über einzelne Maßnahmen. Siehe Anlage.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung:
Ablehnung:
Enthaltung:

zu 8 Beratungs-/Informationsvorlagen
zu 8.1 Touristisches Entwicklungskonzept für die Höhenburg Stargard

Herr Lützow erläutert den Sachverhalt der BV.
Frau Franke informiert:

- Herr Lorenz und Herr Kärger haben am 08.09.17 einen Termin in Schwerin wahrge-
nommen
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- es wurden die Inhalte des Konzeptes besprochen und aufgezeigt, welche Fördermit-
telgeber für die einzelnen Maßnahmen angesprochen werden können

- es besteht u. a. die Möglichkeit, eine Förderung für das Krumme Haus zu erhalten
- hierfür müssen aber noch für die künftige Nutzung des Gebäudes die Inhalte nieder-

geschrieben werden
- auch alle weiteren Baumaßnahmen, wie Einfriedung, archäologische Arbeiten und 

Ausbau der Burgstraße, werden ein erhöhtes Maß an personellem und organisatori-
schem Einsatz erfordern 

Herr Lorenz wird im nächsten HA dazu ausführlich informieren
Informationsgegenstand: 
Die Stadtvertretung Burg Stargard nimmt das touristische Entwicklungskonzept für die Hö-
henburg Stargard zur Kenntnis.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung: 6
Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

zu 8.2 Haushaltsentwurf 2018

Frau Franke:  
- macht Ausführungen zum Entwurf des Haushaltes 2018 
- informiert zu einzelnen Produkten, die den Bereich Wirtschaft, Kultur und Soziales 

betreffen
- geht im einzelnen auf folgende Punkte ein:
- Entwicklung der Personalaufwendungen
- Entwicklung der Investitionstätigkeit
- Übersicht der freiwilligen Leistungen
- Erläuterungen zu einzelnen Produkten

Herr Kasan hat Anmerkungen und Hinweise zu den Ausführungen:
- bittet um Aufnahme der Geburtenzahlen im Vorbericht des Haushaltes
- fragt an, ob Anträge zur Projektförderung lt. Vereinsförderrrichtlinie vorliegen
- Frau Franke teilt mit, dass ein Antrag auf Projektförderung vorliegt, welcher nicht frist-

gerecht eingegangen ist (s. TOP 10)
- bei den freiwilligen Leistungen sind in dem Produkt Zentrale Dienste – Partnerschaf-

ten, keine Mittel für 2018 eingeplant
- Herr Kasan fragt an, ob die Städtepartnerschaften noch gepflegt werden
- Frau Franke informiert, dass die Stadtverwaltung nach wie vor Kontakt zur Stadt Mar-

ne hat, dass aber die gegenseitigen Besuche kaum stattfinden
- mit der Gemeinde Tychewo wird derzeit kein Kontakt gepflegt
- Herr Lützow empfiehlt für das Konto Partnerschaften Mittel in den Haushalt 2018 ein-

zustellen

Frau Franke
teilt mit, dass zur nächsten Ausschussrunde der Haushalt 2018 beraten,und beschlossen 
werden soll
zu 9 Sonstige Anfragen und Informationen

Antrag MC Fichtenring auf Projektförderung
Herr Lützow informiert:

- der Verein beabsichtigt im Jahr 2018 die Bewässerungsanlage im Bereich Rennbahn 
zu erneuern
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- zu diesem Zweck wurde ein Antrag zur Förderung dieser Maßnahme an den Landes-
sportbund eingereicht

- derzeit ist die Finanzierung der Kofinanzierung – Kommune nicht gesichert
- es wäre zu prüfen, ob eine Projektförderung im Jahr 2018 gem. Richtlinie zur Förde-

rung der Vereine und Verbände in der Stadt Burg Stargard in Höhe von 8.960,80 € 
erfolgen kann

- Herr Lützow bittet um Meinungsäußerung der Ausschussmitglieder, wie mit dem An-
trag verfahren werden soll

Frau Schumann
- fragt an, ob ein Finanzierungskonzept für die beantragte Maßnahme vorliegt
- erinnert an den Antrag des Stargarder Behindertenverbandes

Herr Kasan
- steht dem Antrag grundsätzlich positiv gegenüber
- regt an, über die Änderung der Fristen in der Förderrichtlinie nachzudenken

Herr Lützow empfiehlt folgendes und bittet um Abstimmung:
1. Die Frist für den Antrag des MC Fichtenring auf Projektförderung für den Bau einer Be-

wässerungsanlage wird verlängert.
AE: Ja: 4 Nein: 1 Enth.: 1

2. Die Mittel für die Förderung des Projektes werden in den Haushalt 2018 eingestellt, in 
welcher Höhe, muss noch entschieden werden.
AE: Ja: 4 Nein: 1 Enth.: 1

Rundweg am Mühlenteich
Frau Schumann

- fragt an, warum der Weg am Mühlenteich, hinter dem Sindram-Bau in der Mühlenstraße, 
nicht mehr für die Öffentlichkeit zugänglich bzw. begehbar ist

- der Weg ist durch ein Schild gesperrt
- Herr Mietzner merkt an, dass dieser Weg sich auf dem Grundstück des Herrn Sindram 

befindet
- Herr Schmidt informiert über einen Vor-Ort-Termin, bei dem Herr Sindram und Herr Gran-

zow aus dem BOA anwesend waren
- Aussage von Herrn Sindram, die Stadt könne außerhalb des Zaunes auf der Uferbö-

schung einen neuen Weg bauen
- die Stadt hält an einer Erhaltung des Weges fest und wird nach Lösungen suchen
- weiterhin habe Herr Sindram mitgeteilt, dass der Parkplatz, seitlich des Baus für die Öf-

fentlichkeit gesperrt werden soll
- Herr Richter weist darauf hin, dass, wenn ein neuer Weg errichtet werden sollte, eine 

Grunddienstbarkeit für die Stadt eingetragen werden müsse
Herr Lützow 

- bittet um eine ausführliche Stellungnahme des BOA zum vorangegangenen Sachverhalt
- diese soll bis zum SEA am 21.09.2017 vorliegen

Frau Schumann
- bittet um Prüfung der Grundstücksverhältnisse

Friedhof Burg Stargard
Herr Kasan

- an der Trauerhalle auf dem Friehof wurden Bänke entfernt, welche zum Verweilen einge-
laden haben

- fragt an, ob diese wieder aufgestellt werden
- bittet um Prüfung durch das BOA

Beginn Ausschuss WiKuSo
Herr Kasan

- bittet darum, den Beginn der Ausschusssitzungen des WiKuSo auf 19:00 Uhr zu verlegen
- Herr Lützow läßt hierüber abstimmen
- die Mitglieder des Ausschusses stimmen dem einstimmig zu
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Vereinsförderung
Herr Wallochny

- fragt an, ob die Möglichkeit besteht, dass die Vereine an die Fristen auf Förderung erin-
nert werden können

- Frau Franke teilt mit, dass die Richtlinie auf der Homepage veröffentlicht sei, in der Star-
garder Zeitung und zu den Vereinsstammtischen, zu denen der Bürgermeister einlädt, 
wird ebenfalls informiert

Sicherheit vor der Grundschule
Frau Schumann

- bittet an der Straße der Grundschule verstärkt Kontrollen durchzuführen

Herr Lützow schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:07 Uhr.

Burg Stargard, den 21.11.2017

Lützow Carmen Jungerberg 
Vorsitz Schriftführung
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